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有否違規各說各話 王國興倡利潤補貼建幕門

港鐵出租光纖網牟利惹爭議

學童染手足口病
幼兒園停課兩周

蘭桂坊音樂啤酒節 料吸15萬人次

重建西座增幕牆 陳智思：可新舊共存

香港文匯報訊 (記者 劉景熙) 為加強香港與
內地的科研合作，國務院副總理李克強去年訪
港期間，表明支持在港建立國家工程技術研究
中心分中心，有關提案終於落實。國家科技部
日前正式批准，由香港應用科技研究院(應科
院)及南京東南大學合作組建全港首個「國家
專用集成電路系統工程技術研究中心香港分中
心」，暫定今年9月開幕。應科院稱，兩地機構
各有擅長，期望能作優勢互補，把中心發展成
國際級的研究機構，推動兩地的科技產業。

應科院及南京東南大學合作組建
應科院行政總裁暨香港分中心主任張念坤

認為，中心將能發揮香港於國際科技及人才
管理等制度上的優勢，推動內地集成電路產
業的發展，貢獻國家經濟。他對此感到興

奮，又代表應科院感謝科技部、江蘇省科技
廳、中聯辦、商務及經濟發展局、創新科技
署及東南大學的支持。

集成電路市場3年後增至1.2萬億
集成電路(Integrated Circuit,簡稱IC)技術可

用於製作不同功能的微型晶片，幾乎是所有
電子產品的關鍵，近年內地集成電路產業發
展迅速，去年市場規模已高達逾8,000億元人
民幣，3年後更會增加至12,000億元，反映商
機龐大。而東南大學現設有多所相關研究中
心，有份參與多個國家級重點項目及「863」
計劃研究課題，在內地非常知名。

身兼應科院集成電路設計群組副總裁及研
發群組總監的中心副主任王克中，在接受香
港文匯報訪問時表示，應科院與東南大學各

有優勢及長處，應科院有1/10的員工曾在海
外工作，熟悉國際市場運作及擁有各地人
脈，是次協作可結合其國際視野的強項，加
上東南大學於集成電路的人才、資源、設計
產業化的豐富經驗，一方面可令內地的電路
系統產品「走出」國際，香港的設計亦能借
此「走入」內地市場，互利雙方發展。長遠
來說，中心更可望發展成連接內地與國際市
場的「中轉站」，邁向世界級的集成電路系統
研究機構。

目前該中心未有確切研究計劃，但方向上
會對準感應電路系統及系統晶片；兩地機構
稍後會分別向內地及香港政府申請研究基
金，但金額須於確立項目內容及規模後再下
定論。應科院發言人補充，將按實際情況考
慮購入更多儀器及其他設備，加強配套。
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港鐵加價日日賺，更被揭發違規出租光
纖網絡牟利。港鐵為了在鐵路內提供

流動電話通訊服務，在行車隧道內鋪設光纖
電纜，並把頻寬服務租予流動電訊商賺取暴
利。根據港鐵當年簽訂的地契條例中列明，

行車隧道內設施只能用作運輸之用，反映出
租行為不符地契條例，地政總署已就事件接
獲法律意見，認為港鐵提供的電訊服務，違
反相關的地契條款。

地署：進一步諮詢相關部門政策局
地政總署發言人表示，已接獲港鐵的意見

及額外資料，正進一步諮詢相關部門及政策
局，為免影響和損害日後可能採取的跟進行

動，現階段不宜公開評論事件。運輸及房屋
局發言人稱，地政總署正按既定的政策處理
港鐵個案，期望港鐵在推行任何活動時，都
會遵守所批地契條款的規定；商務及經濟發
展局未有對事件作出回應。

港鐵：滿足市民對電訊服務需求
港鐵發言人回應稱，為提升鐵路營運服務

及滿足市民對電訊服務的需求，港鐵方面早

與電訊商合作，在鐵路隧道內安裝及鋪設光
纖；亦同時在網絡設施許可的情況下，配合
電訊商於鐵路及車站內鋪設電訊網絡。發言
人表示，相信所有安裝和設立的有關電訊設
備，皆符合鐵路㡊的土地契約，至於對地政
總署持不同的看法，現正向署方了解和跟
進。

籲停收每程1毫幕門費 減乘客負擔

對港鐵違規出租光纖網絡，工聯會立法
會議員王國興對事件感到憤怒，認為港鐵
藉此牟取暴利，完全漠視了身為社會企業
的責任，建議港鐵盡快把賺取的利潤回饋
乘客，並停止向乘客收取每程1毫的幕門
費，以減輕乘客的負擔；而港府亦應就事
件作出檢討，盡快推出相應措施堵塞有關
漏洞，避免再次在公營運輸系統中出現同
樣事件。

香港文匯報訊 (記者 郭兆東) 港鐵

被揭發違規出租光纖網絡予電訊商，

地政總署證實港鐵違反地契條例，並

表示已接獲港鐵提交相關資料，將會

諮詢有關部門，現階段不作評論；但

港鐵相信有關設備皆符合土地契約。

工聯會立法會議員王國興批評，港鐵

牟暴利漠視社會企業道德，應將所得

利潤補貼幕門建築費，而港府亦應檢

討機制堵塞漏洞。

■陳智思認為在西座增設玻璃幕牆亦可新
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■陳兆麟展示新款有機蔬果。 香港文匯報實習記者吳建邦 攝
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香港文匯報訊 (實習記者 馮瀚林) 海
洋公園氦氣球事故造成5人受傷，其中
一名北京遊客更出現頸脊骨裂開的情
況。海洋公園主席盛智文表示，現時仍
調查事故發生原因，希望能在1個月內
提交完整的調查報告，而海洋公園亦會
負責傷者的醫療開支。他又稱，若公眾
不滿意調查報告的結果，絕不會重開氦
氣球。

海洋公園上月28日發生氦氣球墜地意
外，盛智文昨日出席公開場合時稱，對
意外發生感到驚訝，因氦氣球是購自一
間法國第一流的氣球公司，而這次事故
也是香港首宗氣球事故。他稱，法國公
司已派遣一名職員聯同機電署和海洋公
司共同調查意外事故，爭取在1個月內
提交調查報告，並向公眾交待事故的詳
情。

氦氣球意外報告 海園擬月內提交

香港文匯報訊 (實習記者 吳凱恩) 市
民使用電腦及智能電子產品的普遍程度
令患上「電腦眼」的情況越趨嚴重，本
港有中醫近年引入電極穴位療法，藉疏
通脈絡及解除眼睛疲勞，治療近視眼；
又以中藥敷眼，再針灸穴位促進血液循
環，排走眼內廢物，恢復視力，相信這
種新興的中醫眼疾療法，可能是傳統西
醫治療外的另一選擇。

現時電腦及智能電子產品普及，若沉
迷打機或長期使用電腦工作會容易患上

「電腦眼」，即眼睛酸痛、視力模糊、近
視、視網膜受損、眼底出血。中醫眼科
醫師李卓力表示，臨床經驗發現有35名
曾以電極穴位療法治療近視的兒童中，

佔90%在治療5次後視力已有所改善；
若以中藥敷眼，再配合穴位針灸，促進
血液流動，對治療白內障和黃斑變性等
有幫助。

電極穴位治「電腦眼」 90%童療5次有改善

香港文匯報訊 (記者 文森) 沙田基督教
香港信義會頌安幼兒學校爆發手足口病，
7名學童上月6日開始先後出現手足口病病
徵，年齡介乎2歲至5歲，現時情況穩定。
衛生署衛生防護中心表示，已派員到該幼
兒園視察，因仍有學童染病，遂建議該校
今日起停課2星期，直至本月19日，以便
徹底消毒及防止病毒散播。

受影響的1男6女學童，就讀於沙田區基
督教香港信義會頌安幼兒學校，全部學童
均曾求醫，但毋須入院。化驗結果顯示，
其中1名5歲女童的糞便樣本對腸病毒71型

呈陽性反應。衛生防護中心分別於上月26
及29日派員到訪該校，建議校方加強防控
措施，惟仍有學童染病，中心遂建議停課
兩周，以便徹底消毒及防止病毒散播。

另外，1名有長期病患的59歲男子上月30
日出現發燒及咳嗽的病徵，本月2日入住瑪
嘉烈醫院，臨床診斷為肺炎，尿液樣本化
驗結果確診感染退伍軍人桿菌，現時情況
穩定。該名病人最近沒有外遊，家居接觸
者並無出現病徵，衛生防護中心發言人表
示，這是本年接獲的第14宗退伍軍人症呈
報個案，正在調查個案感染源頭等資料。

深圳通八達通互通卡
料年底推出

香港文匯報訊 (記者 郭若溪 深圳報

道) 繼嶺南通和八達通率先實現互通
後，深圳通、八達通互通卡也預計將
於今年底正式推出。記者從深圳通公
司獲悉，目前深港兩地現階段確定採
用一卡一芯雙錢包的過渡方案，已經
進入實驗室測試階段。未來深圳通的

小額支付終端將增加5千台，深圳通將
可繳停車費、在華潤萬家等超市門店
消費等。

深圳通公司副總經理王東軍表示，
深圳通已升級為既能夠兼容TYPE
A/B/C卡，又能夠兼容八達通卡的刷
卡裝備。

香港文匯報訊 (記者 文森) 政府山風波仍
未平息，行政會議成員陳智思再度為評級解
畫，並以法國羅浮宮為例，力撐在舊有建築
內增建新建築可順利銜接，在西座增設玻璃
幕牆亦可新舊同存。他強調，香港地少人
多，應以靈活方式及新思維行事。至於何東
花園的70億元收購價是否值得，陳智思表示
有保留。

政府山西座重建一波未平一波又起，繼公
眾認為當局將東座及西座分開評級，會影響
整體佈局的完整性外，西座亦因一票之差而
被評為2級。身兼古諮會主席的行會成員陳
智思，昨日再度為當日的一票開腔解畫。

陳智思以法國的羅浮宮為例，指出在舊有
的建築群內，增建新的建築時，仍可與整體
環境良好地銜接，而且相信在重建西座中，

增設一道玻璃幕牆可達至新舊共存，以符合
重建的宗旨。

陳智思強調，香港地少人多，要在有限的
空間內保留舊有建築，需要以較靈活的方
法，及新的思維行事，指公眾若反對當局建
議增建的玻璃幕牆外形，並認為與現有建築
群格格不入，大可參照新加坡的規劃，揀選
一些與中座及東座外形相似的玻璃幕牆模
樣，並建設符合舊有外觀的玻璃建築。

對70億收購何東花園有保留
此外，對於何東花園業主何勉君向港府提

議，開價70億元將花園出售，陳智思指此為
指導性的例子；至於用幾十億元保留何東花
園，他質疑有關做法是否值得，相信此舉會
引發社會上對保育的新一輪討論熱潮。

香港文匯報訊 (記者 林曉晴) 每年「蘭桂
坊音樂啤酒節」均會吸引不少市民參加，以
啤酒和音樂與良朋歡度一個晚上。「蘭桂坊
音樂啤酒節2012」將於本月14日及15日舉
行，除帶來逾百款啤酒及不同類型的音樂表
演，更首次設立一個釀造啤酒角落，為市民
帶來比較冷門，包括蘋果、朱古力及蜜糖等
口味的啤酒，刺激啤酒愛好者味蕾。主辦單
位估計，活動2天共可吸引約15萬人次參
與，營業額預料按年升10%至15%。

逾50攤位 提供過100款啤酒
「蘭桂坊音樂啤酒節」活動已連續第9年

舉行。每年啤酒節均會帶來不同的啤酒及美
食，本年亦不例外，屆時會有逾50個攤位，
提供逾100款來自世界各地的啤酒，及多款
環球美食，包括東南亞沙嗲串燒、意大利薄
餅、日式燒烤及法式甜點等。此外，今年亦
首次設立小型釀造啤酒角落，提供30種少數
冷門產地啤酒，包括比利時，丹麥及荷蘭
等，當中亦有不少新口味啤酒，包括蘋果、
朱古力及蜜糖等。

啤酒節期間，整個蘭桂坊將會成為行人專

用區，區內設有3個表演舞台，最中央的一
個將有不同的新晉樂隊表演，音樂形式亦包
羅萬有，包括搖滾、結他、R&B等，另一個
舞台將有巴西柔術世界冠軍作現場示範，餘
下的一個舞台將會舉行不同的互動遊戲。

蘭桂坊協會主席盛智文表示，預計本年啤
酒節可吸引15萬人次進場，而營業額按年上
升10%至15%。他並透露，受惠於歐洲國家
盃效應，蘭桂坊商戶上半年整體營業額按年
亦上升10%至15%。

香港文匯報訊 (實習記者 吳建

邦、記者 曹晨) 有機天然和無添加
的食品愈受港人重視。漁農自然護
理署今年初從台灣引入新品種有機
西瓜「天蘭」，果肉金黃、清甜爽
脆，而新品種西瓜成熟期更較普通
西瓜短，適合香港濕熱氣候種植。
首批800個有機西瓜明日於屯門農墟

「本地有機西瓜節」推售，每個約3
公斤重的有機西瓜售價約100元。

漁護署農業主任陳兆麟表示，近
年透過技術支援，教導本地農戶種
植有機農作物，今年初由台灣引入
新品種有機西瓜「天蘭」，有別於
普通西瓜。「天蘭」果肉金黃多

汁，沒普通西瓜般甜，入口清甜爽
脆，十分適合炎熱的夏天食用。他
續稱，「天蘭」成熟期均較普通西
瓜短，平均每70至80日便能成熟上
市，較傳統少10至20日，夏季可收
成2次。

周末西瓜節售800個 3公斤重賣百元
漁護署和新界蔬菜產銷合作社將

於本月6日及7日，在屯門農墟舉辦
「本地有機西瓜節」，將推售首批
800個本地有機西瓜，每個約3公斤
重的有機西瓜，售價約100元，屆
時亦有其他有機蔬果品種，如肉質
細嫩的圓形茄子、果肉厚實的牛角
青椒等。漁護署相信透過舉辦這些
活動，可加強市民對有機蔬果的認
知，幫助農戶擴大銷售網絡。

港產台「天蘭」金肉西瓜上市

■李卓力講解電極穴位療法。

實習記者吳凱恩 攝

■盛智文(中)預計今年啤酒節可吸引15萬人次。 香港文匯報實習記者馮瀚林 攝


